

tento, é igualmente en la Peste, aplicando su mayor cuidado á la curacion de los Indios desvalidos; reparó la Iglesia de nuestra Señora de GUADALUPE, y restituyó á ella la Sagrada Imagen desde la Cathedral, donde había estado á fin de que los Fieles implorassen el auxilio de tan benigna Madre; registró el Cuerpo de el Venerable Siervo de Dios Gregorio Lopez, que conserva esta Santa Iglesia, y admiró la fragancia, que despedían los huesos de tan Penitente Varon; fue promovido á los Obispos de Badajoz, y Cartagena, á la Comisaría General de la Santa Cruzada, y últimamente á el Arzobispado de Burgos, y á la Cámara de Indias, dándole S. M. el Título de Conde de Erbias, y Vizconde de Ne-gueruela.

El Illmó. Sr. D. Francisco Verdugo, natural de la Ciudad de Carmona en el Arzobispado de Sevilla, Colegial en el de Santa María de Jesus, aliàs Maesse-Rodrigo, Cathedrático de Prima de Sagrados Cánones en aquella Universidad, Inquisidor de Lima, y Obispo de Guamanga en el Reyno de el Perú, fue presentado para este Arzobispado por el Señor Felipe IV. pero el zelo infatigable, con que se empleó en beneficio de sus Súbditos, le quitó la vida antes de expedirse las Bulas en la Corte Romana; falleció en la mesma Ciudad de Guamanga, con sentimiento universal de todas sus Ovejas, y está enterrado su cuerpo en aquella Santa Cathedral Iglesia.

El Illmó. Sr. D. Feliciano de la Vega, natural de la Ciudad de Lima, Cathedrático Jubilado de Prima en Sagrados Cánones, Canónigo de aquella Santa Iglesia, y Dignidad Chantre, Provisor, y Vicario General de aquel Arzobispado, Juez de Apelaciones de sus Sufragáneos, electo Obispo de Popayan, y Vera-Paz en el año de 1528. despues presentado para esta Silla de México en 9. de Marzo de 1638. Varon de vastísima literatura, como lo testifica la Obra, que dió á luz con el título de *Relectio-*

nes Canonica, igual en el zelo de la salvacion de las Almas; visitó todo su Obispado, dándole muchas á el Cielo en la conversion de los Gentiles. Para calificar de grande á este Héroe, baste decir, que de mas de quatro mil sentencias, que pronunció en juicio, no se le revocó ni aun una; no tomó posesion de este Arzobispado, por haberle cogido la muerte en el Puerto de Acapulco por fines de Diciembre de 1640; y habiendo trasladado su cuerpo su Dignissimo Sucesor, yace en esta Sta. Iglesia; ni puede perjudicar á la buena memoria de este Prelado el haber dexado grande herencia, pues por sus empleos debemos presumir la tuvo légitimamente adquirida antes de ser Obispo.

El V. Illmó. y Excmó. Sr. D. Juan de Palafox, y Mendoza, Obispo de la Puebla de los Angeles, fue nombrado para este Arzobispado por el Señor D. Felipe IV. No aceptó, por no dexar su Santa Iglesia, en cuya fábrica se hallaba entendiendo, bien, que gobernó en calidad de Prelado, y de Virrey. Si de este V. Obispo se hubieran de referir los debidos elogios á sus méritos, no bastarían muchas páginas, aun para formar un pequeño rasgo: fue tan Santo, como Docto; de lo primero hay Testimonios auténticos en repetidos milagros de su vida portentosa, y en las persecuciones, que sufrió con inimitable tolerancia; lo segundo lo acreditan sus excelentes obras llenas de erudición, y singular Doctrina. Fue trasladado á el Obispado de Osma, donde yace su cuerpo, y vuela con felices progresos su causa en la Corte de Roma: su elogio verdadero se verá en la Serie de los Illmós. Señores Obispos de Puebla: baste aqui decir, que fue un Athanasio perseguido, un Thomas de Villanueva en el zelo Pastoral, y un Christóforo en la eloqüencia.

El Illmó. Sr. D. Juan de Masiozca, natural de Marquina en Vizcaya, fue Colegial Mayor en el de San Bartolomé el Viejo de la Ciudad de Salamanca, primer Inquisidor de Carrage-

na en el nuevo Reyno de Santa Fé, despues de Lima, y de la Suprema, Presidente de la Chancillería de Granada, presentado para este Arzobispado en 14. de Junio de 1643. y falleció en el de 1653. está sepultado en esta Santa Iglesia.

El Illm^o. Sr. D. Marcelo Lopez de Azcona, Abad de Ronces-Valles, fue presentado para este Arzobispado en el año de 1653, y á pocos meses de haber llegado á esta Ciudad, las enfermedades, que contraxo en la navegacion, juntas con lo ardiente de su zelo, acabaron con su vida, y yace su cuerpo en esta Santa Iglesia.

El Illm^o. Sr. D. Matheo de Sagade (1) Bugueiro, natural de la Villa de San Pedro de San Roman, Diocesis de Mondoñedo en el Reyno de Galicia, Colegial en el Mayor de Santa Cruz de Valladolid, Cathedrático de Artes, de Durando, y de Sagrada Escritura en aquella Universidad, Canónigo Magistral en las Santas Iglesias de Astorga, y Primada de Toledo, electo Arzobispo de esta Metropolitana en 19 de Septiembre de 1655. fue acérrimo defensor de la Jurisdiccion Eclesiástica, por lo que tuvo varias competencias; presentóle S. M. para el Obispado de Cadiz por el mes de Junio de 1662. y por el de Agosto de el mismo año le nombró para el de Leon, y ultimamente en el de Octubre de el siguiente año de 1663. le promovió á el Obispado de Cartagena, que aceptó, y gobernó con igual zelo, en el que falleció por el mes de Septiembre de 1672. y está sepultado en aquella Santa Cathedral Iglesia.

El Illm^o. y Excm^o. Sr. D. Diego Offorio de Escobar, y Llamas, natural de el Puerto de la Coruña en el Reyno de Galicia, Abogado de los Reales Consejos, Canónigo Doctoral de la Santa Iglesia Primada de Toledo, Inquisidor, y Vicario General de aquel

(1) No Saga, de Bugueiro, que se puso por equivocacion, pues se debe atender á sus Titulos, é Instrumentos, que paran en la Secretaria de Gobierno.

aquel Arzobispado, de el Consejo de la Gobernacion de el Excm^o. Señor Cardenal Sandoval, Obispo de la Puebla de los Angeles en 21. de Junio de el año de 1656. En el de 1664. fue Virrey, Gobernador, y Capitan General de esta Nueva España, y Presidente de su Real Audiencia; sucedió en este empleo á el Excm^o. Señor Conde de Baños: Fue electo Arzobispo de esta Metrópoli, y aunque renunció humildemente el Arzobispado, le gobernó hasta la llegada de su Venerable Sucesor.

El V. Illm^o. Sr. D. Alonso de Cuevas, y Dávalos, natural de esta Ciudad de México fue Canónigo Magistral, Tesorero, y Arcediano de la Santa Iglesia de la Puebla, Dean de esta Metropolitana, y Obispo de Oaxaca, Varon de muy distinguido nacimiento, y mucho mas por sus virtudes singulares; no llegó por sí á tomar posesion; falleció en esta Ciudad su Patria, y está enterrado en su Santa Iglesia: Su elogio se puede ver en la Serie de los Señores Obispos de Oaxaca, y en su vida impresa en México año de 1757; en Puebla fue modelo de Canónigos, en México exemplar de Deanes, y en Oaxaca de Obispos; tan penitente, y mortificado, que parece no tenía mas que la piel, y los huesos; tan humilde, que realizaba mas el lustre de su Familia, así por linea Paterna de los Cuevas, como de la Materna de los Dávalos, que se glorian descender los primeros de Edon, Duque de Cantabria, y los segundos de la Real Casa de Aragon; y con verdad se puede decir con Job, que la misericordia, y la piedad crecieron con él desde la infancia.

El Illm^o. Sr. D. Fr. Marcos Ramirez de Prado, natural de la Corte de Madrid, de el Orden de San Francisco, tomó el Hábito en el Convento de Salamanca: Obispo de Chiápa, y de Michoacan, Visitador de el Tribunal de la Santa Cruzada; fue promovido á este Arzobispado en el año de 1666; entró á gobernarlo con jubilo universal de todas sus Ovejas, y quando es.